



«Una referencia obligada de la marca España»

El presidente de la Junta ensalza la figura de Botín y el «gran interés» demostrado por Castilla y León

Valladolid

La muerte repentina del presidente del Banco de Santander, Emilio Botín, causó ayer una gran sorpresa y reacciones unánimes de reconocimiento por su tarea como mecenas del mundo universitario de Castilla y León, con el que mantenía unos especiales lazos a través de la concesión de becas y la puesta en marcha de programas financiados por la entidad que presidia.

▶ **JUAN VICENTE HERRERA**
PRESIDENTE DE LA JUNTA

«El gran valedor de las Universidades de Castilla y León en Iberoamérica»

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, lamentó ayer el fallecimiento en Madrid del presidente del Banco Santander, Emilio Botín, al que consideró «una de las referencias obligadas de la marca España». Un hombre, dijo, «líder de la banca española que ha conseguido que un banco de raíces españolas sea un referente financiero en el mundo».

El jefe del Ejecutivo, quien trasladó su pesar a la familia y al Banco Santander, recordó que tuvo la oportunidad de conocer al cántabro, al que calificó de «hombre simpático, abierto y con un gran interés por la realidad de Castilla y León». Una Comunidad, subrayó Herrera, que «conocía muy bien» y con la que tenía una importante relación financiera.

Al mismo tiempo, Herrera, en los pasillos de las Cortes, destacó la labor de Emilio Botín en el fomento de la Universidad y, en concreto, de las de Castilla y León, y su apuesta por la relación con América. Era, a su juicio, «un gran valedor» de la presencia de las universidades de Castilla y León en Iberoamérica, a través del proyecto de Universia, informa Ical.

El jefe del Ejecutivo regional también recordó la apuesta de Botín por el patrimonio de Castilla y León y su rehabilitación. Como, por ejemplo, citó la restauración de la Iglesia de San Nicolás de Bari y parte de la Catedral de Burgos.

▶ **DANIEL HERNÁNDEZ**
RECTOR DE LA USAL

«Fue el principal mecenas de la Universidad de Salamanca»

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Rui-



Juan Vicente Herrera y Emilio Botín en una foto de archivo. / ICAL

pérez, expresó su pesar, en nombre de la comunidad universitaria salmantina, por el fallecimiento de Botín, quien fuera el «principal mecenas» de la Universidad de Salamanca en los últimos años.

En este sentido, recordó que impulsó, a través de sus acciones de mecenazgo en el Banco Santander y Universia, la creación de importantes programas de becas que han contribuido a que la Universidad de Salamanca estrechase lazos con Iberoamérica, y a que el intercambio de estudiantes y profesores se intensificara de manera notable. La contribución de la entidad a la institución académica salmantina se ha reflejado también en el respaldo que Botín aportó en proyectos como el Campus de Excelencia Internacional y la Oficina del VIII Centenario, fuentes de la institución académica.

▶ **IGNACIO SÁNCHEZ GALÁN**
PRESIDENTE DE IBERDROLA

«Una figura clave e irreplicable en la reciente historia económica de España»

El presidente de Iberdrola, Ignacio Galán, lamentó la pérdida de Emilio Botín, al que considera como una «figura clave e irreplicable» en la reciente historia económica española, que ha estado ligada al Banco Santander y al mundo de las finanzas, a los que dedicó casi

60 años de su vida.

También destacó su «decisiva contribución» a la expansión internacional de las empresas españolas y como impulsor de los mejores atributos de la marca España fuera de nuestras fronteras como la innovación, la calidad, la pujanza así como la gestión moderna y vanguardista. Galán calificó a Emilio Botín como un optimista incorregible, audaz y trabajador infatigable.

▶ **JOSÉ ÁNGEL HERMIDA**
RECTOR DE LA ULE

«Tenía las ideas absolutamente claras sobre el mundo universitario»

El rector de la Universidad de León (ULE), José Ángel Hermida, resaltó las ideas «absolutamente claras» que tenía del mundo universitario así como la «claridad expositiva tremenda» de una persona muy implicada con el mundo universitario, como demostró al crear Universia que «es probablemente el lugar del mundo donde se reúne más universidades».

Para Hermida, la muerte de Botín supondrá «una pérdida importante» para el mundo universitario. Hermida recordó que la vinculación con el banquero se limitaba a la presencia de la ULE en Universia, con una línea de trabajo que el

rector de la institución académica leonesa confió en que mantenga a partir de ahora el Banco de Santander.

▶ **ALFONSO MURILLO**
RECTOR DE LA UBU

«Supo crear un espacio de unión iberoamericano de universidades»

El rector de la Universidad de Burgos, Alfonso Murillo, lamentó también la muerte del presidente del Banco Santander, «el mayor mecenas de la Universidad española». Ante la noticia, confía que el Banco Santander siga con el impulso iniciado por Botín, «quien supo crear un espacio de unión iberoamericano de universidades».

El rector de la UBU indicó que «lo importante es que quienes continúan con la labor de Botín le pongan las mismas ganas que Emilio le ponía a todo».

▶ **SANTIAGO APARICIO**
PRESIDENTE DE CECALE

«Un referente en el sistema financiero español y también internacional»

El presidente de la Confederación de Organizaciones Empresariales

de Castilla y León (Cecale), Santiago Aparicio, destacó el «enorme tesón y trabajo» de Botín, lo que, en su opinión, le permitió situar al Grupo Santander como «un referente en el sistema financiero español e internacional».

A su vez, elogió el «compromiso permanente» con las necesidades del mundo empresarial, y su «defensa a ultranza» de la capacidad industrial de las empresas para generar crecimiento y empleo.

▶ **DANIEL MIGUEL**
RECTOR DE LA UVA

«Fue un pilar fundamental en la internacionalización de las universidades»

El rector de la Universidad de Valladolid (UVA), Daniel Miguel, destacó la «figura relevante» de Emilio Botín no solo como banquero sino por su vinculación y «compromiso personal» con el mundo universitario. Mencionó Universia, la red de universidades más importante de Iberoamérica y que a finales de julio celebró en Río de Janeiro (Brasil) el III Encuentro Internacional de Rectores, con la asistencia de más de un millar de responsables de instituciones universitarias de 33 países.

Miguel aseguró, que el Banco Santander ha sido un «pilar fundamental» en la internacionalización de las universidades. A su juicio, la entidad presidida por Botín fue clave para establecer vínculos entre las universidades españolas, americanas y asiáticas.

▶ **ANA REDONDO**
VICEPORTAVOZ DEL PSCYL

«Todos hemos seguido los avatares de quien ha sido un destacado banquero»

El Grupo Socialista en las Cortes regionales lamentó el fallecimiento del presidente del Banco de Santander y expresó sus condolencias a su familia. La viceportavoz del grupo, Ana Redondo, afirmó: «Todos hemos seguido de cerca los avatares de quien ha sido un destacado banquero».

También desde el Consejo Regional de Cámaras de Comercio e Industria lamentaron «profundamente» el fallecimiento de Botín, «una de las figuras empresariales más importantes de los últimos tiempos» y añadieron que «ha sido una persona que ha llevado por bandera la marca España a lo largo de todo el mundo».